

Im Jahre 1972 sind in sorgfältig auszuwählenden Organen und Einrichtungen umfassende VS-Kontrollen durchzuführen, die einen umfassenden Einblick in die Gestaltung des Geheimnisschutzes gewähren. Die gewonnenen Erfahrungen sind allseitig zu verwerten und auf andere Objekte zu übertragen.

Genossen!

Noch einige grundsätzliche Bemerkungen für die weitere Arbeit im Zusammenhang mit Geheimnisträgern bzw. Reisekadern.

Ungeachtet gewisser Fortschritte bei der Auswahl, der Überprüfung, der Erziehung und dem Einsatz der Geheimnisträger und Reisekader gibt es auf diesem Gebiet noch wesentliche Lücken, die es schneller zu schließen gilt.

Letzteres wurde nochmals besonders deutlich im Zusammenhang mit dem ungesetzlichen Grenzübertritt eines Angehörigen der Intelligenz, der als Reisekader für das nichtsozialistische Wirtschaftsgebiet zugleich Spitzengeheimnisträger war und außerordentlich wichtige Staatsgeheimnisse kannte.

Durch das Außerachtlassen aller Forderungen nach Überprüfung dieser Person, durch die Nichtbeachtung negativer Hinweise, die eine umfassende Überprüfung hätten nach sich ziehen müssen, sowie durch eine ungenügende Abstimmung zwischen verschiedenen Dienst-einheiten war diese Person ohne weiteres in der Lage, ihren Verrat systematisch vorzubereiten und entsprechende Dokumente höchster Geheimhaltung mitzuführen, wobei derzeitig der konkrete Umfang und Inhalt des Verrats im einzelnen noch gar nicht zu erfassen ist.